

HERALDO DE TARRAGONA

Año III-N.º 721

Domingo 11 Junio 1905

Redacción,
Unión, 47, entresuelo
TELÉFONO N.º 44

Administración:
Unión, núm. 54 imprenta

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la capital de España: tri-
mestral, 4 pesetas.
En el resto de España, 5 pe-
setas trimestral.
Número suelto 10 céntimos.
Anuncios, comunicados y
esquelas mortuorias a precios
convencionales.
La correspondencia al direc-
tor, no se devuelve los origi-
nales.

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

COSAS DEL PORVENIR

Frases una noche serena del mes de Mayo.
Habíendome retirado del café después de haber hecho con varios compañeros de mesa, diferentes revelaciones sobre otras tantas materias, me dispuse a consumir el último cigarrillo sentado en una silla junto a la mesa. Había sobra la misma varios libros y para pasar el tiempo, algo con el humor del tabaco, tomé el que me vino a mano y resultó ser el segundo tomo de «Cien tratados». Empecé a hojear y, más hojear, mientras iba espaciándose por la habitación el humo de mi cigarro, y hojear, no hojear, note que las pestañas de mis ojos, empezaban a moverse con alguna dificultad; consulté con el reloj de bolsillo, y vi que marcaba las doce. Dejé el libro, tomé la palmaria y fui a acostarme.
Apenas si tuvo tiempo de calentarse la parte de la almohada que estaba en contacto con mi mejilla, cuando ya no entro en sueño.
Soñé que viajaba en ferro-carril por el extranjero. Estaba junto a la ventanilla del coche y miraba a través del cristal de la misma, el país que atravesábamos, pero nada podía apreciar a causa de la excesiva velocidad que llevaba el convoy. Todo lo veía borroso. Dirigía la mirada al interior del coche y contemplaba tipos extraños que hablaban, hablaban pero no los entendía. Delante de mí y junto a la otra ventanilla, había uno que permanecía callado como yo. Iba el tren haciendo sus reglamentarias estaciones, y yo, aprovechando los pocos minutos de lentitud y parada para contemplar aquella belleza panorámica que me parecía más que un parque un Paraíso. Después de haberlo intentado varias veces sin atreverme a ello, ni interrugué al compañero de enfrente: ¿Sois español? si señor, contestó soy navarro pero hace cuatro años que resido en esta población que ahora vamos a llegar. En efecto; al poco rato, entramos en la estación cuya era punto de traspasar a otro tren que procedente de otros países, nos empleados anunciaron que venía con una hora de retraso a consecuencia de unos trabajos. El navarro en cuestión, después de mediar unas cuantas palabras, tuvo la amabilidad de acompañarme por aquellos alrededores, y hacerme de aquel hermoso país la siguiente narración:
Un deber de patriotismo me obliga en que os trate con la amabilidad y

franqueza, de un amigo de infancia. En lo que llevamos de recorrido, he tenido ocasión de observar que mirabais con mucha atención el campo, y esto me hace suponer que sois agricultor como yo. Así es, que creo me será de vuestro sagrado en que la pequeña conferencia que os voy a dar, aunque superficial, sea en su mayoría agrícola.
Los ferro-carriles en este país, todos son eléctricos y de doble vía, tal como veis esta. La línea es propiedad absoluta de la compañía estando con este motivo sustituidos los pasos a nivel por medio de puentes. De esta manera el servicio de la misma, no responde de ninguna desgracia que no pertenezca a algún pasajero. Cuando hay algún atropello se sabe que es suicidio, crimen o imprudencia, no perteneciendo a los que conducen el convoy. La compañía asegura a las familias la vida de los pasajeros, y a estos sus equipajes y mercancías.
La construcción de las carreteras corre por cuenta del Estado. Una vez construidas, vienen las compañías y establecen a ciertas distancias fabricas de electricidad instalando un alambre conductor por cada lado de carretera. Con este procedimiento, facilitan energía al tren y rodado que circula por la misma que es en general eléctrico. Cualquiera ciudadano es dueño de tener carruaje propio pagando a la empresa la cantidad estipulada por caballo de fuerza y kilómetro recorrido. La conservación de las carreteras va a cargo de las compañías en recompensa de su explotación.
Si hicierais una detenida excursión por este país, por todas partes encontrarais canales que alimentan pantanos, y pantanos que dan vida a infinitos canales. Además no hay pantano que al dar salida al agua no haga mover una turbina productora de energía, y esta trasportada, es convertida en trabajos de labranza.
Aquí todos sabemos que lo que contiene esta grande masa compacta en que habitamos y a la cual llamamos Tierra, son única y exclusivamente máquinas de transformación. Así es que tanto en el reino animal como al vegetal, se le dan las sustancias nutritivas, propias para su vida y robustez. Cuando no pueden ser naturales, son artificiales.
Por medio de cruzamientos por el ingerto, se han obtenido unas semillas que han producido ejemplares tanto en plantas como en árboles, dignos de admirar y que proporcionarían buenos rendimientos a sus cultivadores.
Las divisiones forestales, son distinguidas de lejos por trileras de árboles, que unidos por el ingerto. Si me, cons-

tituyen una muralla en que por muchas partes puede pasar un hombre libremente pero nunca una caballería.
Los productos nacionales tienen franca circulación y consumación por todo el Estado. Respecto a los productos de importación, están tarifados, según sus respectivos gobiernos graban, los que nosotros exportamos, es decir se cobra en relación de lo que se paga.
Iba explicándose el navarro y yo escuchando embadilado, cuando notamos que los pasajeros por allí acampados corrían presurosos hacia la estación. Corrimos nosotros también. El tren que había de conducirnos al término del viaje había llegado ya.
Me acompañó el compatriota, hasta el andén (pues él se quedaba) nos despedimos dándole las gracias por su atención, me metí en un coche, sonó la campana y... ¡me desperté!
Es decir abrí los ojos, y vi a través de los cristales de la ventana de mi habitación, que al crepúsculo matutino anunciaba la llegada del nuevo día.
En verdad, una campana había sonado pero no era de ninguna estación de ferro-carril, era sencillamente del campamento de mi pueblo que había dado el toque de oración.
Abandoné la cama y mientras iba poniéndome la indumentaria exterior, hubo una especie de lucha entre la voluntad y el deber, entre el sueño y la realidad.
Por una parte mi voluntad era de quedarme a la cama por no sentirme del todo saciado, pero el deber por otra, me llamaba a mis diarias labores. De vez en cuando la voluntad me cerraba los ojos y veía al navarro, la estación, el país, pero el deber hacia otra vez que los abriese para contemplar el crepúsculo que iba creciendo por momentos, y circiorarme de que aquello era todo pura fantasía.
Por fin acerqueme al labajo y la separación de la fresca agua por mi cabeza y cara, hicieronme esclamar como el poeta
Lástima grande
que no sea verdad tanta belleza
J. Aragónés.
Pobleda Mayo 1905,
DIVAGANDO
Al comenzar esta serie de semanales artículos, no extrane nadie que no dedicase el primero a prólogo, mostrando en él toda la erudición posible, comparándolo a los de Juan Buscón (Ezequiel Bojzet) y a los de Ortega Munilla, saludando a los lectores, pidiéndoles que dispensen las faltas, poniendo frases de falsa modestia y demás requisitos de costumbre.

El plan de los artículos se puede saber mirando el título que llevan: plan indicado con mas concisión parece que no lo hay.
El asunto de los primeros artículos será muy facil de encontrar, pero cuando los temas se vayan agotando el divagador (entendiéndose el autor de divagando) se estará rascando la cabeza y la imaginación para salir del semanal apuro, mas en tal extremo el título de los artículos (y no el lector que conste) dispensará la falta de solidez del asunto, con tal que es escrito con el número de palabras suficientes para llenar alguna cuartilla.
Hoy los primeros pasos literarios de un escritor se ven en la Prensa, en primer lugar porque así se evitan tratos con editores que dicho sea de paso, son el espectro de los melencolios poetas y en segundo lugar porque si la cosa no tiene éxito, se queda uno tan fresco.
Sin embargo, hay periodistas que a los veinte años, ya colaboran en algun diario, y solamente dejan de ir a la redacción para ir a la sepultura, y que mientras vivieron escribieron cotidianamente algun artículo sin tiempo a reflexionar sobre él, y mucho menos a examinarlo, publicándose al día siguiente, y siendo reemplazado cada veinte y cuatro horas por otro y otro, hasta que la mayoría de ellos, despues de mutiladas en cuarenta sepultura... en un número compuesto de tres cifras.
Los corresponsales desempeñan un papel muy activo en la prensa y están clasificados en varias categorías. A la primera pertenecen los corresponsales de guerra, algunos de los cuales ostentan con orgullo mas de una docena de heridas hechas en varios combates y otras tantas cruces.
Actualmente, los periodistas de esta clase que han ido a Tokio, no han podido llegar al teatro de la guerra, pues aún no tienen el pase del gobierno japonés, y se están entreteniendo los señores jugando al billar. Pero por eso no faltan telegramas suyos referentes a la campaña actual, pues además de las noticias que les da el ministerio de la Guerra, inventan una serie de combates y catástrofes tales que a Togo lo han muerto ya dos veces (en el papel, se entiende), yo creo que pronto veremos algún retrato suyo con la figura de gato, pues no tendría nada de particular que estos señores corresponsales lo mataran otras cinco veces.
Dos clases de periodistas hay, que son peores que las plagas de Egipto: me refiero a los que sostienen intervien (palabra remordernisima) con todos los políticos desde el presidente del Consejo al más infimo diputado, y los fotógrafos que sacan retratos de sucesos que ocurren en alta mar por la noche, verbigracia: el incidente de Hull.
Existen además los gacetilleros o bou leonardiers (aprenda el lector a hablar con elegancia) que se cuidan de las soirees (esta se llama condición) que la duquesa X, de los thés d'insóns (idem) de la duquesa Y, etc.
Y basta por hoy de divagar.

Locales y generales

La administración de HERALDO DE TARRAGONA, se halla establecida en la imprenta de don Esteban Pamies, Unión 54 cuyo señor es el encargado para el cobro de los recibos.

Copia del telegrama remitido por el alcalde de esta capital al Mayordomo Mayor Palacio. Madrid.

Ayuntamiento de mi presidencia en primera sesión celebrada despues atentado contra S. M. el Rey ha acordado por unanimidad hacer constar en acta su protesta y felicitar á S. M. la Reina madre por haber salido ileso su augustó hijo.—Prat.

Ha llegado á esta ciudad, despues de celebrada la Santa visita en varios pueblos de la diócesis, nuestro bondadoso prelado.

Anteayer por la tarde tuvo lugar el sepelio de la distinguida y bondadosa señora doña Cruz Inés de Castro García, esposa de nuestro querido amigo don Primitivo Ayuso, diputado á Cortes por Tortosa, fallecida el dia anterior, de cuyo triste suceso dimos cuenta á nuestros amables lectores.

Presidieron el duelo los Iltes. D. Gabriel Llopert, Vicario general, y don Miguel Gallench, canónigo penitenciarío; don Antonio de Ramón, alcalde de aquella ciudad, y don Ricardo Nouvilas, teniente coronel comandante militar de aquella plaza. Segua un numeroso y distinguido acompañamiento, del que formaban parte todas las clases sociales, manifestación elocuente del sentimiento que en todos ha producido el fallecimiento de tan distinguida señora.

Con tal motivo reiteramos á la familia de nuestro queridísimo amigo don Primitivo Ayuso la expresión de nuestro sentido pésame.

Esta mañana debe ser llevada desde Tortosa á su hermitorio la imagen de nuestra Señora de la Aldea, que habia sido trasladada á dicha ciudad con el fin de implorar su intercesión para obtener la lluvia tan deseada en aquel entonces.

Trátase en la ciudad del Ebro de celebrar grandes festejos para obsequiar á la Virgen Santísima por cuya intercesión se ha obtenido beneficio tan suspirado.

En la procesión que el dia 16 de los corrientes se celebrará en Calella, á la que asistirán el obispo de Gerona y nuestro Rdmo. prelado, será pendonista el diputado á Cortes don Joaquín Sagnier.

El reclamo de la señora americana que, solicitando un joven para que la acompañase de viaje, logró reunir cuatro cientos elegantes en la Vaqueria Suiza de Parque de Barcelona, ha sido, segun noticias, una estratagema de un fotógrafo para sacar una interesante película que en breve se exhibirá en un acreditado cinematógrafo del extranjero. Menos mal si no se exhibe en Barcelona.

Hoy á las cuatro de la tarde, en el Patronato Obrero, el ilustrado Profesor y Director de esta Universidad Pontificia doctor don Isidro Gomá, dará una conferencia sobre el siguiente tema: «La tierra astronómicamente considerada.»

Por haber llegado tarde á poder nuestro una correspondencia de Falset dándonos cuenta de la constitución en aquella villa de una Cámara Agrícola no nos ha sido posible insertarla hoy.

Lo haremos en nuestro número del martes.

En el número próximo explicaremos más detalladamente el cinematógrafo que funcionó anoche en el teatro, hoy solo podemos decir que la concurrencia fué bastante numerosa y que salió sumamente satisfecha. Tanto las películas del cinematógrafo como los trabajos transformistas de Mr. Robert agradaron muchísimo.

Sobre las tres de la tarde de ayer se desencadenó sobre esta ciudad un fuertísimo aguacero acompañado de relámpagos y truenos que duró unos tres cuartos de hora, convirtiendo nuestras calles en impetuosos torrentes y las escalinatas en vistosas cataratas. Despues cesó la violencia de la lluvia, continuando esta en forma pausada hasta las seis.

Esta noche, á las 9 y media, con motivo de la visita á esta ciudad de la sección coral «La Unión Sadurninense», tendrá lugar en la sociedad Ateneo un gran concierto, en el que además de la citada masa coral, tomará parte en el mismo «El Ancora», de esta ciudad.

Con tal motivo, no dudamos que esta noche los salones del Ateneo se verán favorecidos por numerosa concurrencia.

Ayer por la mañana llegó á nuestro puerto procedente del de Barcelona el crucero «Lepanto» y por la tarde, precisamente á la hora en que mas violencia era el aguacero caído en esta ciudad, el contra torpedero «Osado.»

El primero tiene 4.826 toneladas llevando una tripulación de 442 hombres, estando dotado de dos tubos lanza torpedos, seis cañones Hontoria de 12 centímetros, dos de 16 y dos Amstrongs de 37 m. y va al mando del capitán de navío don Antonio Lopez Rodriguez.

El segundo desplaza 430 toneladas y está dotado de 73 plazas y lo manda el teniente de navío don J. Jáudenes.

Hoy amenizará el hermoso paseo de la Rambla de San Juan, de 18 á 20 de la noche, la brillante banda de música del regimiento de infantería de Almansa núm. 18, ejecutando el siguiente programa:

- Doctor Ferrer, paso-doble.
- Tres jolies vales.
- Rieuzi, óvertura.
- San Juan de Luz. Mosaico.
- Marcheu, paso doble.

Además del gran baile extraordinario que para esta noche ha organizado la junta de gobierno del «Centre Català» de acuerdo con la sociedad coral «El Ancora» se verificará un gran concierto en el que tomará parte la masa coral «Unió Sadurninense» de San Sadurn de Noya.

Son de aplaudir los desvelos que la junta del «Centre Català» despliega en obsequio á sus consocios, no dudando que esta noche se llenarán de bote en bote los espaciosos salones de tan simpática sociedad.

Anteayer noche en el «Centre Excursionista de Catalunya», de Barcelona, don Joaquín de Gispert dió una conferencia sobre Amposta y la Rápita. Con este motivo continuará expuesta la colección de bocetos de Tortosa y su comarca.

Nos dicen de Ribesalbes que se ha constituido en aquella población una compañía inglesa para la explotación de las minas de la montaña llamada la «Rioja», abundantes en petroleo, amoníaco y otras sustancias de gran valor.

Se ha montado una retorta para las primeras operaciones de explotación.

Como presunto autor de una tala de

árboles en una finca del término municipal de Benifallet, la guardia civil de Tortosa ha detenido y puesto á disposición del juzgado, al vecino de dicho pueblo Lorenzo Llop Cots, el cual ingresó en las cárceles de aquel partido.

Se ha concedido pensión anual de pesetas 188.50 á Francisca Porquera Cu bellas de esta capital.

Hoy se verificará tiro de pichón en el sitio denominado «Plaza de Armas.»

Ayer salieron con dirección á Cervera los señores don Juan de March, don Juan Fontana y don José Baldrich, delegados por esta Cámara Agrícola para representarla en el Congreso catalan balear que se celebrará en los dias de hoy y mañana en dicha ciudad.

ES DE TENER EN CUENTA

que si no le toca á uno un premio, bebe al menos un buen Cognac, pidiendo el Garnier.

Anteayer por la mañana se desencadenó sobre Tortosa una tempestad acompañada de relámpagos y truenos, descargando un fortísimo aguacero que ha inundado las calles en pocos instantes.

Un poco antes de la lluvia é inesperadamente una tremenda detonación sorprendió á todo el vecindario, cayendo una chispa eléctrica sobre la nave del centro de la catedral, que se desizó por el colgante del salomón que da frente al altar de San Agustín, corriéndose hasta la sacristía.

Afortunadamente no produjo desperfecto de consideración, pues sólo han quedado removidas algunas tejas y ha roto una pequeña aguja del salomón.

Por la tarde descargó un fuerte chubasco en los montes de Cardó, lloviendo copiosamente en Cherta, Benifallet, Tivenys y Bitem.

Boletín Oficial

El de ayer publica las siguientes disposiciones:

R. D. del Ministerio de obras públicas regulando y determinando las cantidades que se han de destinar cada año á la construcción de obras nuevas, á las de reparación y á las de conservación de carreteras.

—El señor Gobernador civil anuncia que con fecha de ayer remitió al ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Tortosa, contra la providencia dictada por el Gobierno mandando que dicho Ayuntamiento entregase á don Teodoro González la cantidad que tiene reclamada. La propia autoridad ha acordado declarar franco y registrable el terreno de la mina de hierro «Pelagio» en los términos municipales de Montreal y Rojals.

—Ha cesado en el cargo de agente auxiliar de la recaudación de contribuciones en la segunda zona de Falset don Juan Bauzá Sanz

—Se ha declarado la responsabilidad personal por descubierto de consumos á los alcaldes y concejales de varios pueblos de la provincia.

—Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Tarragona durante el mes de abril del presente año.

Boletín Religioso

Santos de hoy Pascua de Pentecostés. Santos Bernabé apl.; Félix y Fortunato, mrs. (I. B.)

Santos de mañana Santos Onofre, y Juan Sahagún. —(I. B.)

ORACION DE CUARENTA HORAS Empiezan en la Iglesia de Santa Clara, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro y media á ocho.

CULTOS

Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora y luego misa en la capilla de Ntra. Señora del Claustro, en donde se celebrarán los ejercicios del mes del Sagrado Corazón. A las diez menos cuarto se cantará á toda orquesta el oficio conventual, con sermón á cargo del canónigo magistral doctor don Antonio Balcells. Por la tarde, á las cinco, la Iltre. y venerable Congregación de Ntra. Sra. de los Dolores tendrá sus ejercicios propios en la capilla del Santo Cristo de la Salud, despues de los cuales el señor corrector Dr. D. Andrés Dexeus dará la bendición papal con aplicación de indulgencia plenaria, y acto seguido continuarán los ejercicios del mes del Sagrado Corazón de Jesús en la capilla del Stmo. Sacramento.

Sma. Trinidad.—A las nueve y media, oficio con plática parroquial. Por la tarde, á las seis, exposición, Trisagio cantado, bendición reserva y letrillas cantadas.

San Francisco.—A las nueve y media misa mayor solemne. Por la tarde á las cinco, Rosario cantado y Novena de San Antonio. Habrá absolución general para los Hermanos de la V. O. T. de San Francisco con indulgencia plenaria.

San Juan Bautista.—A las nueve y media oficio con plática parroquial. Por la tarde, á las cinco y media, exposición mayor, Rosario, Trisagio cantado, mes del Sagrado Corazón, absolución general para los cofrades de los Dolores y reserva.

Sagrado Corazón.—A las siete y media misa y ejercicios del mes del Sagrado Corazón y á las nueve misa para los congregantes de María Inmaculada y San Luis Gonzaga. Por la tarde, á las seis, exposición, Trisagio, ejercicios del mes del Sagrado Corazón, sermón y reserva.

Carmelitas descalzos.—A las siete misa de comunión con armonium y motete para los cofrades de Ntra. Sra. del Carmen, por ser segundo domingo de mes; á las nueve y media misa cantada por la Comunidad. Por la tarde, á las seis, exposición, Trisagio, sermón, reserva, procesión y Salve. Luego se procederá al sorteo de los escapularios.

MES DEL SAGRADO CORAZON

Catedral.—A las siete de la mañana, durante la misa, en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro, y por la tarde, á las seis y cuarto, con exposición menor, en la capilla del Santísimo Sacramento.

Sma. Trinidad.—A las siete de la tarde y á las seis en los dias festivos, con exposición, canto de Trisagio, reserva y letrillas cantadas.

San Juan Bautista.—Se celebrará todos los dias, por la mañana, á las cinco y media, durante la primera misa, y á las siete. Los dias festivos á las seis de la tarde, con exposición mayor, cantándose el Trisagio.

San Francisco.—A las seis y á las ocho, la misa.

Sagrado Corazón.—A las siete de la mañana con exposición, misa y plática por un Padre jesuita.

San Miguel.—A las siete, durante la misa. Jesús-María.—A las seis de la tarde.

Dominicas de la Presentación.—A las seis de la tarde.

Carmelitas descalzos.—A las siete de la mañana, durante la misa.

Hermanas terciarias descalzas del Carmen.—A las seis y cuarto, durante la misa.

Hospital.—A las seis de la mañana durante la misa.

Sección Oficial

Instituto general y técnico de Tarragona

Exámenes de enseñanza no oficial (libre)

Segundo llamamiento

Los exámenes de asignaturas de todos los cursos tendrán lugar en los dias 13, 14 y 15 del actual.

Los exámenes de ingreso se verificarán en los mismos dias.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Almansa. Jefe de día Sr. Comandante de Almansa, don Vicente Sastre.

Hospital y provisiones 1.º capitán de Luchana.

Vigilancia y paseo de enfermos, Almansa. Música, Almansa.

El capitán sargento mayor, Isidoro Domínguez.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

Table with columns SALIDAS and LLEGADAS for various routes including Tarragona-Valls, Tarragona-Reus, Tarragona-Barcelona, Tarragona-Tortosa, Tarragona-Lerida, Tarragona-Montblanch, Tarragona-Valencia.

setas saco d 58'400 kilos.—Cuartera de propleta rio a 24 pesetas. Bacalao.—Noruega primera a 57 pesetas quinta de 40 kilos; segundas de 54 a 55 pesetas; Islandia a 54 pts. Id., mediano a 51. Cebada.—Del pais, a 9'50 pesetas.—Extranjera a 8'75 id. Habones.—A 14 pesetas los 70 litros.—Sevilla, a 15 pesetas cuartera. Harinas.—Primera a 17 1/2 reales arroba; entera a 17; redonda, a 16 1/2; tercera, a 15, saco de 70 kilos. Maiz.—Blanco del pais a 13 pesetas cuartera, segun clase; Amarillo a 13 pesetas. Salvado.—Blanco, de 00 a 20 reales cuartera doble. Sardinias.—De frescas, grandes, de 22 a 24 pesetas, medianas, de 20 a 21 y parrocha de 7 a 8 pesetas; menos grandes a 21 pesetas a 22 pesetas, medianas de 16 a 17 pesetas millar. Alpiste.—Sevilla, a 60 pesetas 100 kilos, Extranjero a 30 pesetas los 70 litros. Alubias.—Del pais, a 43 pesetas los 100 kilos, Ugel de 42 a 44; Valencia, de 45 a 47 ptas.

Cambios de Barcelona del día 10

Table of exchange rates for various locations including London, Id. 60 dias fecha, Id. 3 dias vista, Id. a la vista, Idem cheque, Paris, cheque, Dinero Papel, 4 por 100 interior contado, Id. fin de mes, Id. fin próximo, Id. Amortizable fin mes, Id. id. fin próximo, OBLIGACIONES CONTADO, Fr. N. E. esp. Sgvia., N. Esp. esp. A. V. T., M. San Juan Abadesas gar N., Tarragona B. y F. 2 l/4, Medina Zamora y O. a V., Id. d. (Reus Roda) 3 l.

Sección telegráfica

Madrid 10 Mañana celebrarán un mitin los repatriados para protestar de que desde Enero último se vengán publicando créditos en la «Gaceta» sin satisfacer ninguno.

Paris 10 Despachos de Washington confirman que M. Roosevelt ofreció sus buenos oficios para las gestiones preliminares para ajustar la paz en nota dirigida el día 6 al Japon y a Rusia, en la que indicaba el presidente de la Republica de los Estados Unidos la conveniencia y oportunidad de entablar negociaciones entre ambos beligerantes.

Los periódicos ingleses dicen que las negociaciones adelantan y que M. Roosevelt publicará el resultado de sus gestiones.

Cierre de Bolsas

Madrid 10 Bolsin de Madrid.—Interior fin de mes. 78'12. Interior próximo, 00'00 Francos, 31'85. Libras, 33'25. Empréstito nuevo, 97'75. —Bolsa de Paris.—Exterior español, 91'52. Acciones Norte, 157 00 Alicante, 276'00 Plata fina, 98'25 —Bolsa de Madrid.—Interior contado, 78'20 Fin de mes, 78'27 Amortizable, 97'85 Acciones Banco, 42'50 Arrendataria Tabacos, 406'00.

OBSERVACIONES: Los viajeros que se dirigen a Barcelona y viceversa, deben tener en cuenta los trenes que han de trasladar en San Vicente. Al apeadero de Barcelona llegan y salen 5 minutos antes y despues de las horas indicadas.

Notas comerciales

Movimiento del puerto

Entradas del día 10

De Gijón v. M. Gonzalez de 610 toneladas, con efectos, consignado al señor Lopez. De San Carlos I. Teresa de 30 ts., con sal, consignado al señor Mallol. De Barcelona crucero Lepanto y contratorpedero Osado, con su equipo. Despachadas Para la mar, Lepanto y Osado, con su equipo. Para Barcelona v. M. Gonzalez, con tránsito. Para Berdiansk v. Angela, con vino.

Mercado de Tarragona

En el mercado último celebrado en esta plaza utilizáronse: Alcoholes.—Cotizamos: Destilado de vino de 94 grados, de 72 a 73 pesetas hectólitro. Rectificados de 95'96 grados, de 82 a 85 pesetas hectólitro. Rectificados y filtrados; selecto especial, 130 pesetas los 100 litros; selecto, 128; extrafino, 128 Rectificados y filtrados de Valencia ozonificada Algarra, a 90 pesetas hectólitro; extra neutro pastenizado 88; selecto 120.—Destilado de 9.º a 85 pesetas. Algarrobas.—De 25 a 26 reales quintal. Aceites.—Del campo, finos, de 17 a 17 y 1/2 reales cuartán.—Arriería, de 14 y 3/4 a 15 reales.—De Urgel, de 17 a 17 y 1/2 reales.—Andaluces, de 13 y 1/2 a 14 reales. Almendra.—Mollar, de 54 a 55 pesetas los 50'500 kilos.—Común, de 00 a 16 pesetas cuartera de 70 litros.—Esperanza, a 19 pesetas. Anisados.—De vino rectificado, 19 1/2º a 83 duros los 480 litros.—Id. id., 17 1/2º a 70 id. id.—Id. corriente de 19 1/2º a 81 id. id.—Id. id. de 17 1/2º a 67 id. id.—De orujo de 19 1/2º a 75 id. id.—Idem a. 17 1/2º a 63 id. id. Arroces.—Amonquill núm. 0 a 36'00 pesetas sacco de 100 kilos. Bomba núm. 1 a 51 a 60 pesetas sacco de 100 kilos. Avellanas.—Embarque a 39 pesetas.—Negreta escogida, a 43 pesetas.—Cosechero, de 37 a 38 pesetas.

LA PREVISORA Compañía Anónima de Seguros SOBRE ENFERMEDADES IMPOSIBILITACION, MUERTE Y PARTO DE MELLIZOS Constituida legalmente por escritura otorgada en Barcelona ante el Notario D. Francisco Franco y Anglada en 6 Abril de 1903 e inscrita en el Registro Mercantil CAPITAL SOCIAL PERMANENTE: 9,000 PESETAS Domicilio social: Aragón, 337, 2.º-BARCELONA Director Gerente, D. ADOLFO ROVIRA SALES.—Abogado, D. PEDRO PINART NOVELLAS.—Inspector General, D. J. BALTASAR DE DEU. Para mas amplios detalles dirigirse a cualquiera de los representantes de la Compañía ó al domicilio social. Representante en Tarragona y Agente en la Provincia Joaquin Macip y Macip, Unión, 24 4.º

Francos, 31'85. Libras, 33'21. Bolsin de Barcelona, Casino Mercantil, a las seis tarde: Interior, fin mes, 78'15 Fin próximo, 00'00 Acciones Norte, 42'30 Alicante, 76'30 Orenses, 25'20 Colonial, 00'00

LINEA DE VAPORES SERRA PARA LIVERPOOL MARIA Su capitán don J. Erezuma. Admite carga. Lo despacha don Modesto Fenech.

CURSILLO PREPARATORIO En el colegio que dirige don Pedro Gual, calle Unión, 23, empezará en primero de Junio próximo un cursillo para los jóvenes que aspiren ingresar en el Instituto general y técnico. En el mismo establecimiento se facilita a los alumnos que tienen que aprobar alguna asignatura del bachillerato el repaso consiguiente, y una preparación completa para los que quieren dedicarse al comercio. Los brillantes resultados obtenidos por espacio de muchos años, son la mejor garantía para que los padres puedan confiar sus hijos a la labor de este centro educativo. Unión, 23, Tarragona

J. CABALLÉ Y GOYENECHE PLAZA DE PRIM, 9 CORREDOR REAL DE COMERCIO Cambios diarios del "Crédit Lyonnais" Negociación de papel nacional y extranjero. Ordenes de Bolsa para compra y venta de todos los valores cotizables. Instrucciones e informes para solicitar la inclusión en las listas de crédito y la admisión de cuentas de crédito ó descuentos.

HARINA LACTEADA NESTLÉ Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas 1.75 el bote.

Obra nova ELEGIA DE LA GUERRA Impresiones de la guerra de Cuba; Foesias de J. Conangla Fontanilles.—Prefaci de Joan Maragall. Volum de 112 páginas en quart, Se ven en lo «Centro Federal» y kiosko de Joan Mestres, Rambia de San Juan, al preu de 1'50 pesetas.

GRAN SALON de peinar señoras Ultimos modelos. Elegancia y economía, hallándose en este toda clase de postizos, perfumerías del país y extranjeras, tintes para el cabello en todos colores, etc. etc. Especialidad en peinados para bodas y soirées. Se enseña a peinar en pocas lecciones y a precios económicos. Especialidad para quitar el vello. Dirigirse a Rita Torrent, calle del Hospital, 136; salón para señoras, Barcelona. Nota.—Las señoras de fuera la capital pueden dirigirse por correo para más detalles. On parle français. Minerales Se compra mineral y minas de sulfato de plomo, plomo argentífero y demás minerales. Ofertas y muestras a Muntada y Montgomery, Ronda S. Pedro, 26, Barcelona.

HOMBRES DÉBILES Parece que el Creador ha ordenado que después de la sangre el fluido vital seminal sea la sustancia más preciosa en el cuerpo del hombre, y alguna pérdida ocasionada por él producirá siempre resultados desastrosos. Muchos hombres han muerto de enfermedades corrientes, tales como las del corazón, del hígado, de los riñones, catarras pulmonares, etc., por haber permitido a su vida gastar, exponiéndose así a ser víctimas de estas enfermedades, cuando algunas veces de nuestras medicinas, tomadas a tiempo, habrían impedido estas debilitantes pérdidas, así preservando su vitalidad, como registrar a los ataques de estas peligrosas enfermedades. Muchos hombres han llegado lenta, pero seguramente, a un estado de debilidad incurable a causa de estas pérdidas, sin saber la verdadera causa del mal. ¿Son Estos Sus Síntomas? Frecuentación al cansancio, existencia de día a día de derrames al estar en presencia de una persona del sexo opuesto ó al entrever ideas lascivas; granos, contracciones de los miembros (que son precurosos de la Epilepsia); pesamientos y sueños voluptuosos; sofocación; tendencia a dormir ó a despertar con sensación de embriaguez; pérdida de la voluntad, falta de energía; insensibilidad a concentrar las ideas, dolores en las piernas y en los miembros, sensación de tristeza y de desaliento en la mente, falta de memoria, indigestión, melancolía, cansancio después de cualquier esfuerzo pequeño, manchas amarillentas ante la vista, debilidad después del acto ó de esfuerzos en la silla, ruido ó silbido en los oídos, timidez, manos y pies pesados y frío; temor de algún peligro inminente de muerte ó infortunio, impotencia paroxal ó total, derrama prematura ó tardía, pérdida ó disminución de los deseos, desmayo de la sensibilidad, órganos caídos y débil; trastornos, etc. Algunos de esos síntomas son enfermedades naturales para un hombre que debe recuperar sus energías fuerzas vitales ó vendrá a ser presa de alguna fatal enfermedad. Nosotros solicitamos de todos que sufren de alguno de los síntomas encima enumerados que se dirijan a esta Compañía de médicos especialistas que han obtenido veinte años de experiencia, tratando enfermedades de los nervios y del sistema sexual, y quienes pueden garantizar una curación radical y permanente. Envíenos una relación compuesta de su caso, dándonos todo su nombre y dirección, edad, ocupación; si es casado ó soltero, cuáles de los síntomas nombrados se le han manifestado a Ud., y si Ud. ha usado algún tratamiento para gonorrea, estreñimiento, sífilis ó alguna otra enfermedad venerea. Nuestra Junta de médicos diagnosticará enseguida y cuidadosamente su caso (gratis), informará a Ud. de lo que le cuesta un tratamiento de 30 días, en el que se efectuará una curación radical, y se le restablecerá a Ud. su completa salud; y volverá Ud. a ser un hombre vigoroso. Si Ud. no permite \$5 en billetes de su país, como garantía de buena fe, le enviaremos enseguida las medicinas requeridas por correo registrado, tan pronto como nuestra Junta de médicos haya decidido el completo tratamiento a que Ud. debe someterse. COMPANIA ESPECIALISTA del MORTO, 87 Broadway, New York, E. U. de A.

PILOTO Se necesita uno para ir a la parte en el bergantín goleta «Eugenia» en su viaje a Civitavechia. Para informes don Antonio Mariné. NODRIZA Hay una de 19 años de edad con leche de pocos días.—Informes. Plaza de San Pedro, 6, bajos, (Pescaderías Viejas). Imp. de E. Pamies, Unión, 54.

